
“当たり前”のことが、当たり前にできるように

校　長　　小　島　英　樹

入学進級・クラス替えと子供たちにとって大きな環境変化となる新年度は、同時に子供

たち自身の意識と自覚を高め、新たな意欲と責任感をもたせ、自らの役割と努力する方向

性を再認識する重要な節目でもあります。

「もう○年生だから‥・」「さすが、○年生！」という激励の言葉や賞賛の声かけによ

って自分自身の成長を実感したり、自己肯定感を高めたり、さらなる成長への意欲と工夫

を自覚したりできるチャンスなのです。

そんな子供たちの気持ちが行動となって表れ、態度として示される場が、日々の学校生

活です。全校朝会時の集合や整列の素早さ、最後まで黙って話を聞く態度、靴のかかとが

きちんとそろえられている靴箱、担任不在の朝学習時間の落ち着いた自主学習態度、廊下

や階段など校内に響く明るい挨拶の声、授業の始まりと終わりの礼儀正しい挨拶の言葉な

ど、継続して指導を積み重ねてきた成果が、子供たちの態度や行動となって表れています。

そして、これらの行動や態度は、進級やクラス替えや担任交代によって新たにできるよ

うになったことではなく、数年間にわたる本校教員の【一致した指導の積み重ねと継続によ

って、徐々に子供たちに身に付き、定着した力なのです。

このほかにも、持ち物や集団行動のルールを守ったり、相手や場にふさわしい態度や言

葉遣いをしたり、学校のきまりや学年・学級のやくそくを守ったりなど、教員の粘り強い

指導の繰り返しによって、集団としても、一人一人の姿としても、子供たちの態度や行動

がはっきりと変わってきて、形となって表れてきたことを実感し、手応えを感じています。

しかし、これらのことはどれも特別なことではありません。いってみれば、できて当た

り前のことばかりです。でも、このできて“当たり前”のことを、当たり前のようにでき

るようになることが、学校生活全体に落ち着きと規律を生み、学力や体力や道徳力の向上

のための基盤となるのです。その共通事項を定めたものが「大北小スタンダード」です。

今年度も、「大北小スタンダード」による共通指導を全職員で地道に積み重ね、子供たち

の成長のための土台作りに全力を注いでいきます。

「インタビュアー」　　　　　体育主任　谷内　あい

五月晴れの空にこいのぼりが悠々と舞い踊る季節となりました。校庭では、力いっぱい腕を振り、足を

動かす子供たちの元気な姿、それを全力で応援する子供たちの熱い声援が聞こえるようになりました。

運動会のシーズンです。11日からは、運動会特別時程が始まるということで、子供たちの気持ちも高ま

ってきているようです。

ところで、私はスポーツ観戦が好きです。ただ観るだけでも楽しいですが、その選手やチームがそこに

至るまでの過程を知った上で観ると、まるで自分のことのように喜んだり感動したりできるのでもっと好き

です。ぜひ皆様も、運動会当日までの間にインタビュアーになったつもりで子供たちからいろいろな話

を引き出してみてください。きっと、今年の運動会がより一層楽しめることでしょう。



ありがとうございました。【退職・転出した職員からのご挨拶です】

○生方　任せ　　主任教諭　　　　　　　学級経営指導教員として再任用
錐塾

大北小では、卒業生を2回送り出すことができ、退職間際まで忙しくもあり、思い出深く充実した

4年間でした。これも保護者や地域の皆様の支えがあったからこそと感謝しています。今年度は、引

き続き再任用され、可愛い1年生の副担任として、若い先生方と一緒に学ぶ日々です。よろしくお願

いします。

○瀧口　秀治　　技能主任　　　　　　　再任用職員として氷川台福祉園へ

時の経つのは早いもので、3月で定年を迎えました。20年間の公務員生活に幕を下ろすことが出

来ました。大北小には4年間お世話になり、たくさんの思い出をもらいました。今でも学校に関わる

方々そして児童の顔が、頭に浮かんできます。ありがとうございました。

○城崎　真　　　副校長　　　　　　　　練馬区立大泉第六小学校校長に昇任

副校長として着任し6年間お世話になりました。その間、至らない点が多々あったにもかかわらず、

地域や保護者の皆様には温かく見守り頂き、ご協力も頂きました。感謝の気持ちでいっぱいです。大

六小では、校長として笑顔いっぱいの学校を作ってまいります。

○田代　順子　　主任教諭　　　　　　　　練馬区立谷原小学校へ
元気な個性豊かな子どもたちと楽しく無事に4年間過ごせたことに感謝しています。どろんこ山の

美しい桜に感動したり、どんど焼き集会で焼き芋をして食べたり大北小ならではの思い出ができまし

た。お世話になりました。皆さんのご多幸をお祈りしています。

○鈴木　志穂子　教諭　　　　　　　　　東久留米市立第五小学校へ

子供たちの笑顔を見る度に元気をもらっていました。大泉北小学校では、数多くの思い出が残る

日々を過ごさせていただきました。日々の教育活動へご協力いただきましたことを心より感謝いたし

ております。7年間本当にありがとうございました。

○渡壁　顕　　　教諭　　　　　　　　　　新宿区立市谷小学校へ

大泉北小学校の皆さん、お元気ですか。4月に新宿区立市谷小学校に来て1ケ月が過ぎました。ま

た、元気な皆さんの様子が見られることを楽しみにしております。3年間ありがとうございました。

○星屋　良広　　教諭（産休代替）　　　任期満了

1年間という短い間でしたが、大北小の子供たちと一緒に過ごすことができ、とても嬉しかったで

す。大北小の40周年に立ち会えたことも、幸運でした。近くの大東小から、大北小の子供たちの活

躍を願っています。

○吉本　ゆみ　　技能主任　　　　　　　練馬区立南が丘小学校へ

4年間お世話になりました。いつも元気に素敵な笑顔で声をかけてくれる大北小の子供たちが大好

きでした。多くの思い出が残る日々を過ごさせていただき本当にありがとうございました。

○鈴木　強　　　給食調理主事　　　　　練馬区立橋戸小学校へ
大泉北小学校のみなさん、こんにちは。大北小では3年間お世話になりました。給食を通して、皆

さんの笑顔を見ることがとても楽しみでした。これからも美味しい給食づくりをめざして頑張ります

ので、みなさんも大北小の給食を楽しみにたくさん食べてください。

○村松　寛子　　栄養補助且　　　　　　練馬区立大泉西小学校へ

5年間、大変お世話になりました。私にとって、大泉北小学校が学校給食のお仕事を初めてさせて

いただいた、大切な学校となりました。給食の時間が楽しいひとときでしたら、ちょっとうれしいで

す。どうもありがとうございました。



○福原　和子　　講師　　　　　　　　　任期満了

2年間、3年生と理科の勉強をしてきました。「実験するの楽しみ！」という子供たちの声に励まさ

れてきました。私は担任として、10年間、大泉北小で勤務しました。また講師として子供たちと勉

強できました。保護者の皆様本当にありがとうございました。

○加藤　史江　　講師　　　　　　　　　任期満7

3年生から6年生の算数、そして、1・2年生の音楽で皆さんと勉強することができて、大変うれ

しかったです。新しい学年になって、どんどん興味のあることに挑戦していってください。

○五十嵐　祐太　講師　　　　　　　　　　任期満了

1年間ありがとうございました。私は、大北小には週2日しか来ていませんでしたが、大北小に行

く日は毎日幸せな気持ちで帰ることができました。明るく元気なみんなのおかげです。本当にありが

とうございました。

○志賀　高志　　講師　　　　　　　　　　任期満了

12月より4ケ月間、1・3・5・6年生と関わらせていただきました。黒板を使って授業をする

のは初めてだったので、本当にありがたい経験をさせていただきました。4月からは中村小で働いて

います。短い間でしたが、ありがとうございました。

○木村　光　　　学校生法主横員　　　　　任期満了

初めて大北小に来たときの印象は、子供たちがとても元気で明るいということでした。大きな声で

あいさつしてくれる子供たちの姿にすぼらしいと感じました。どろんこ山で虫取りをしたり遠足に行

ったりと楽しい思い出がたくさんできました。ありがとうございました。

○山本　恵美　　　学校生活支援員　　　　　任期満了

昨年度は大変お世話になりました。子供たちの元気な姿に励まされ、楽しく1年間を過ごすことが

できました。皆さんの成長を遠くから応接しています。末筆になりましたが、教職員の皆様、色々と

助けていただいて感謝しております。ありがとうございました。

○渡谷　由紀　　　学校生活支援員　　　　　任期満了

半年間、支援員としてお世話になりました。大泉北小学校の子供たちは、いつも元気で明るく、笑

顔で溢れていました。みなさんと一緒に過ごした日々は私にとって宝物です。大泉北小学校での経験

を活かし、新しい学校でも頑張っていきたいと思います。

よろしくお願いします。　【着任した職員からのご挨拶です】

○大野　正人　　　副校長　　　　　　　　　練馬区立谷原小学校より

練馬区内の谷原小学校から来ました。子供たちの明るい笑顔や元気なあいさつ、歌声に感動しまし

た。皆様のお力を借りながら、大泉北小学校の子供たちが毎日元気よく過ごせるように頑張ります。
どうぞよろしくお願いします。

○松永　美知子　主任教諭　　　　　　　　三鷹市立兼台小学校より

三鷹市立東台小学校から本校に着任いたしました。広い校舎に広い校庭、大勢の子供たち。そして、

元気いっぱいの1年生との出会いに胸が高鳴っています。子供たち一人一人が「学校って楽しい！」

と思えるように尽力したいと思います。よろしくお願いします。

○伊藤　裕樹　　主任教諭　　　　　　　練馬区立開進第二小学校より

同じ練馬区の開進第二小学校からきました。新しい場所での新しい出会いを楽しみにしております。

校庭にはどろんこ山やけやきの木など自然が多くあるので、これから子供たちと楽しく学習したり遊

んだりしたいと思っています。よろしくお蔽いします。



○福田　抄也　　敦輸　　　　　　　　　新規採用

今年度より、大泉北小学校に着任しました福田紗也と申します。今までに学んできたことを存分に
生かして、子供たちと共に－歩一歩着実に成長していきたいと思っています。よろしくお願いいたし
ます。

○上野　博信　　教諭　　　　　　　　　産休代替

おとなりの橋戸小学校から参りました上野と申します。始業式の朝、校長先生の話をしっかり聞く

子供たちの姿を見て、これからの生活が楽しみになりました。次の日から元気いっぱい教室いっぱい

の3年生の子供たちと、毎日楽しく学習しています。誠実さを大切にして、子供たちのために頑張り

ます。どうぞよろしくお願いします。

○加茂　洋和　　教諭　　　　　　　　　産休代替

目黒区立東根小学校から参りました加茂洋和と申します。出身は元々、練馬区なのですごくなつか

しく、親近感がわきます。日頃から児童と“楽しぐ“明るく”をモットーにしています。一生懸命
頑張ります。よろしくお餅いいたします。

○平野　裕美　　　教諭（非常勤教且）　　練馬区立豊渓小学校より

バスから降りて来ると、見上げる桜、桜、また桜。桜や校庭の木々が目にしみました。橋戸小学校、

大泉第一′小学校、豊漢小学校、そして、今年度、線あって大泉北小学校に参りました。どうぞよろし

くお願いいたします。

○横木　祥子　　　栄養士　　　　　　　　新規採用

はじめまして！みなさんの健康と安全を第一に考え、楽しく美味しい給食が提供できるように精

一杯頑張ります。栄養士として1年目で未熟者ですが、どうぞよろしくお願いします。

○武未　信春　　　技能主任（給食調理）　練馬区立大泉西小学校より

おとなりの大西小からきました、調理の武末（たけすえ）と言います。大北小のみなさんはあいさつがしっか

り出来、給食の感想もたくさん話してくれるので毎日がとても楽しいです。まだまだ慣れないですが頑張ります。
よろしくお願いします。

○庄司　ミツイ　　学校生活支援員

はじめまして！学校生活支援員として働かせていただくことになりました。早く子供たちの名前と顔を覚え

られるように頑張っております。気軽にお声をかけていただきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたしま

す。

○小島　里奈　　　学校生活支援員

こんにちは、はじめまして。学校生活支援員として大北小に参りました。大北小の元気で明るい子供たちと

一緒に、毎日楽しく、学校生活がよりよいものになるようにお手伝いできたらと思います。どうぞよろしくお願い

いたします。



5月行事予定表

今月の生活日棲：話をしっかり開こう・あつまりをはやくしよう・集中して開こう

話をしている人のほうを向いて附こう

日 月 火 水 木 金 土

1

B時程

こいのぼり集会

離任式（5校時・

2年生以上）

2

3 4 5 6 7 8 9

憲法

記

みどりの日 こどもの日 振替休日 B時程

遠足（3年）

耳鼻科

（2 ・4 ・6年）

4時間授業

（小中一貫合同

研究会のため）

10 1 1 1 2 1 3 14 15 1 6

全校朝会 内科検診（全） けやき班結成集会 B時程 4時間授業

運動金時程始

安全指導

委員会活動

（8 ：4 0～6校時） 防災授業（1年）

避難訓練（集団下

校）5枚時終了後

（教育会総会の

ため〉

1 7 18 1 9 2 0 2 1 2 2 2 3

全校朝会 音楽朝会 心臓検診（1年） 運動会ショート練習

クラブ活動

運動会ショート練習①

運動会係児童

打ち合わせ①

（5・6年14 ：10－）

9 ：0 0へ′ ②

2 4 2 5 2 6 2 7 2 8 2 9 3 0

全校朝会 運動会全校練習（D 運動会全校練習② 運動会全校練習 運動会全校練習③ 運動会

運動会ショート練習③ 運動会係児童

打ち合わせ②

（5・6年14 ：10～）

（予備） 前日準備（6年）

（1・－5年・4時間授業）

3 1

副校長通信 副校長　大野　正人

O「お互いに高め合う　－あいさつカヽら－　」

今年も昨年度に引き続き、「ハッピーあいさつ広め隊」が活動を始めました。全校朝会で校長先生の呼び

かけがあり、早速活動しようと20名以上の児童が集まってきました。校門で、登校してくる児童に気持ち

のいいあいさつをしています。「ハッピーあいさつ広め隊」が、進んで行動する姿に感動しました。多くの

児童がこれをきっかけにあいさつをします。あいさつを自分からする子も返す子も、自分で意識しないうち

にあいさつの習慣化に向けて一歩を踏み出しています。

ご承知のように学校は、集団生活（学習）の場です。校門でのあいさつがきっかけとなってあいさつをす

るように、一人一人が集団の中で成長のきっかけを得たり、友達から学んだりすることは数多くあります。

今年度も大泉北小学校では、あいさつを指導していくとともに、児童がお互いに成長のきっかけを得るよう

な場面を設定するなど指導を工夫していきます。保護者の皆様の変わらぬご理解と協力をお願いいたします。

O「多くの方力雪」

4月に異動してきて、手探りで仕事を進めている中で、既にPTA執行部の方々の活動が始まっていまし

た。また、地域の方々も見守り活動や交通安全のために道路に立つなど、児童のための活動を始めていまし

た。さらに、保護者会で選出された委員の方々も、積極的に活動してくださっています。新年度が無事にス

タートしたのは、ここに書けなかった方々も含め、多くの方々に支えられたものと感じます。心より感謝い

たします。皆様の期待に背かぬよう大北小の発展に一緒に取り組んでいきますので、どうぞよろしくお願い

します。

O「工事力雪予定されています」

工期や業者等、具体的な工事の詳細は未定ですが、水道管の直結工事が行われます。夏季休業日を中心に

大きな工事になるとのことです。工事期間中は、皆様に不自由をかけますが、ご理解とご協力をお顔いいた

します。詳細は、分かり次第お伝えいたします。


